

Parábola de la mala hierba

Lección 2 – Mateo 13:24-30, 36-43

Pregunte: ¿Alguna vez ha pensado porque existe maldad en el mundo si Dios es bueno y creó todo lo que está dentro del mundo?

Dios nos creó con voluntad libre. Nosotros tenemos la decisión de seguirlo o no. El amor no es amor si somos forzados a amar. Si Dios nos fuerza a aceptarle y seguirle, entonces no estamos amándole por nosotros mismos. Y este no es amor verdadero. Dios nos dio la libertad de aceptarle o rechazarle.

Esta parábola habla del reino de Dios y como se manifiesta aquí en el mundo. Lea Mateo 13:24-30 y conteste las siguientes preguntas:

Jesús les contó otra parábola: «El reino de los cielos es como un hombre que sembró buena semilla en su campo. Pero mientras todos dormían, llegó su enemigo y sembró mala hierba entre el trigo, y se fue. Cuando brotó el trigo y se formó la espiga, apareció también la mala hierba.

Los siervos fueron al dueño y le dijeron:

“Señor, ¿no sembró usted semilla buena en su campo? Entonces, ¿de dónde salió la mala hierba?”

“Esto es obra de un enemigo”, les respondió.

Le preguntaron los siervos: “¿Quiere usted que vayamos a arrancarla?”

“¡No! – les contestó –, no sea que, al arrancar la mala hierba, arranquen con ella el trigo. Dejen que crezcan juntos hasta la cosecha. Entonces les diré a los segadores: Recojan primero la mala hierba, y atenla en manojos para quemarla; después recojan el trigo y guárdenlo en mi granero.”»

¿Qué tipo de semilla sembró el hombre?

El hombre sembró buena semilla.

¿Qué tipo de semilla sembró el enemigo?

El enemigo sembró mala hierba.

¿Cuándo se enteraron que la mala hierba fue sembrada con la buena semilla?

Hasta que el trigo brotó y se formó la espiga.

Probablemente la mala hierba a la que se refiere Jesús era una hierba que se parecía mucho al trigo en el principio. Entonces nadie podía distinguir entre los dos hasta que crecieran.

¿Cuál es la pregunta que le hicieron los siervos al hombre de lo que deben de hacer con la mala hierba?

Ellos le preguntaron si debían arrancarlas.

¿Cuál es la respuesta del hombre?

Que no debían arrancarlas porque cuando las arrancaran, también iban a arrancar la buena semilla que había nacido. En vez él quería que los dos, la buena semilla y la mala hierba crecieran juntos, hasta la cosecha.

¿Cual sería la razón se imagina usted por la cual él quería separarles hasta el fin en vez de arrancarlas ya?

Si los siervos las arrancaban ahora, él perdería todo - lo bueno y lo malo. Pero si él las permite crecer juntas, al fin él puede salvar la buena separándolas.

Maestros: Antes de leer la explicación de la parábola, pregunte a los estudiantes que piensan ellos de lo que cada cosa representa. Reacuérdeles que una parábola es una historia que usa experiencias ordinarias para enseñar una verdad espiritual o moral.

Ahora, lea Mateo 13:36-43

Una vez que se despidió de la multitud, entró en la casa. Se le acercaron sus discípulos y le pidieron:

- Explícanos la parábola de la mala hierba del campo.

- El que sembró la buena semilla es el Hijo del hombre - les respondió Jesús-

El campo es el mundo, y la buena semilla representa a los hijos del reino. La mala hierba son los hijos del maligno, y el enemigo que la siembra es el diablo. La cosecha es el fin del mundo, y los segadores son los ángeles.

Así como se recoge la mala hierba y se quema en el fuego, ocurrirá también al fin del mundo. El Hijo del hombre enviará a sus ángeles, y arrancarán de su reino a todos los que pecan y hacen pecar. Los arrojarán al horno encendido, donde habrá llanto y rechinar de dientes. Entonces los justos brillarán en el reino de su Padre como el sol. El que tenga oídos, que oiga.

Conteste las siguientes preguntas para descubrir la verdad espiritual en la parábola:

¿Quién es el hombre que siembra la buena semilla?

El Hijo del hombre - esta es una frase que describe al Mesías (el que fue prometido por Dios a venir y salvar a su gente). Muchos de los judíos (especialmente los fariseos quienes eran los líderes en el templo y expertos de las escrituras) creyeron que el Mesías iba a venir y salvarles del gobierno romano quien en aquel tiempo tuvo control de su país. Jesús es el Mesías, el Hijo del hombre, el que fue prometido para venir y salvar a los que creen en Él.

¿Qué es el campo?

El campo es el mundo.

¿Qué representa la buena semilla?

La buena semilla representa los hijos del reino - en otras palabras...los hijos de Dios. *Juan 1:12 dice, Mas a cuantos lo recibieron, a los que creen en su nombre, les dio el derecho de ser hijos de Dios.* Los que reciben al Hijo, quien es Jesucristo, pueden ser hijos de Dios.

¿Qué es la mala hierba?

Es los hijos del maligno - los que rechazan al Hijo de Dios llegan a ser hijos del maligno. Muchas veces nosotros pensamos de nosotros mismos que somos muy malos aunque no creemos ni seguimos a Dios o Jesús. Nosotros nos decimos que podemos ser buenas personas aparte de una relación con Dios. Pero no hay un campo en medio de los dos donde los que no se han decidido viven. Cada momento cuando no hacemos una decisión para aceptar a Jesús es una decisión para rechazarle.

¿Quién es el enemigo?

El enemigo es el diablo.

¿Qué entonces es el significado de los dos creciendo juntos aquí en el mundo? ¿Qué está diciendo Jesús?

Todos nosotros somos creación de Dios. Pero Él nos ha creado con la libertad de decidir por nosotros mismos si vamos a aceptarle o rechazarle. Los que le aceptan son hijos de Dios, pero los que lo rechazan son hijos del maligno. Hay los dos aquí viviendo juntos. Si Dios arranca a los que lo rechazan, Él también va a perder los que quieren aceptarle. Entonces Él deja a los dos hasta el fin cuando Él va a separar a los que le aceptaron de los que lo rechazaron. Por eso la maldad existe en el mundo porque los que no creen en Él son hijos del maligno y siembran cosas malas en vez de cosas buenas.

¿Quién aquí está sin pecado? ¿Quién aquí nunca ha pecado?

Dice en el versículo 41 que todos los que pecan van a ser encendidos. Si todos nosotros hemos pecado, como podemos llegar a ser justos y estar con Dios en su reino.

Por aceptar al que nunca ha pecado. Jesús nunca pecó, y cuando nosotros recibimos a Él por medio de la fe y el hecho que Él murió por nuestros pecados, somos perdonados y cubiertos por su gracia que viene por medio de la sangre que Él derramó para limpiarnos del pecado.

Aplicación

¿Qué tipo de planta es usted? La buena semilla o la mala hierba.

¿Qué son ejemplos de cosas buenas y cosas malas que podemos cosechar en nuestras vidas?

Reacuérdense que la decisión es nuestra. Nosotros tenemos la libertad de decidir si lo seguimos o no. ¿Cual es su decisión hoy? ¿Usted puede pararse delante de Dios justo en sus ojos?